

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8167

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 4 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Ayer a la caída de la tarde, se presentó S. M. el rey, sin previo aviso, en el cuartel de caballería de Vicedarbar, en el acto en que casualmente se hallaba pasando una de las revistas semanales del regimiento de búscaros de Pavia, allí acantonado. Apenas fué recibido S. M., mandó tocar á caballo, viendo salir al regimiento formado del cuartel poco después de trascurridos veinte minutos. Bien pareció al rey esta prueba; pero queriendo sin duda informarse por sí mismo del estado de la instrucción de los soldados, hizo desfilar el regimiento, y marchando con él al campo de maniobras, mandó ejecutar al galope alguna, que se verificó casi ya de noche.

S. M. mostró á los húsares su satisfacción, gratificando pródigamente á los primeros que montaron á caballo, y dió el parabien á los jefes y oficiales.

Hoy ha enviado á su ayudante de campo señor brigadier Contreras á felicitar al director general de caballería por el estado del regimiento favorecido ayer con la regia visita.

Hoy se han reunido las comisiones permanentes y de prensa de los moderados disidentes, y han tratado de fundar un periódico, á cuyo efecto alguna empresa periodística ha puesto á sus órdenes.

No podemos decir cual. Segun noticias oficiales recibidas hoy, la partida intro facieza que apareció hace ya dias en el distrito de Cataluña se ha disuelto en Consalbra, habiéndose ocultado ocho ó diez de los criminales mas comprometidos, por temor á la activa persecucion de que son objeto.

El general en jefe del ejército del Norte, D. Genaro Quesada, es esperado en Madrid de un dia á otro para asuntos de familia.

Esta tarde ha estado en palacio á despedirse de S. M. el rey y A. R. el embajador marroquí, acompañado de un secretario de la embajada y el intérprete Sr. Rinaldi.

Parece que ha sido disuelta la diputacion foral de Guipúzcoa, en vista de la resistencia que ha presentado para llevar á efecto el cumplimiento de la ley del 41 de julio.

Para suplir á dicha corporacion ha sido nombrada una comision permanente formada de los jueces de primera instancia de aquella provincia.

Algunos periódicos creen probable que la dolencia que desgraciada-

mente viene sufriendo el Sr. Martin Herrera le obligará á presentar la dimision de su cargo.

El señor ministro de Ultramar sigue hallando notable mejoría en su quebrantada salud, y es muy probable que dentro de pocos dias vuelva á encargarse de su despacho. El rumor acogido por el «Parlamento» y copiado por algunos colegas, no tiene fundamento.

El «Parlamento» de anoche dice que no responde de lo que realmente hará el último presidente de la Cámara popular.

Precisamente, decian hoy varios ministeriales, sucede esto mismo desde hace tiempo; unos responden de la actitud oposicionista del ilustre político, y otros como el «Parlamento», dudan. Esto en cuanto á los adversarios del gobierno, que sus amigos no tienen datos para juzgar.

La real orden del ministerio de Hacienda que publica la «Gaceta», encaminada á obviar las dificultades que se presenten para llevar á efecto la amortizacion semestral de la Deuda amortizable al 2 por 100 interior en la proporcion que fija la instrucion de 10 de noviembre de 1876, dispone lo siguiente:

1.º Que se verifiquen tantos sorteos como grupos de emision existan, ó sea uno para los títulos de las cuatro series, emitidos hasta el 28 de junio último, que se comprendieron en el sorteo de dicho mes: otro para los que lo han sido hasta el 27 de setiembre siguiente, sorteos en el adicional, elmi ándose respectivamente del globo las bolas 14 y 87 que fueron beneficiadas en el os; y otro para los que se han emitido despues de la expresada fecha y se emitan hasta el 24 de diciembre próximo, estrayendo al efecto dos bolas por la equivalencia del 2 por 100 que dentro del año hay que amortizar; cuya forma de sorteo se declara subsistente para los años sucesivos, eliminándose otras tantas bolas cuantos sean los números amortizados desde el primer sorteo.

2.º Que para llevar á efecto la amortizacion del 3 por 100 de la total emision, que con arreglo al art. 2.º de la ley de 21 de julio de 1876 deba amortizarse en el próximo año de 1878, de la que en consecuencia corresponde á cada uno de los dos sorteos el 1 y medio por 100, lo que no puede hacerse por no haber medio hábil de subdividir la centena de los títulos para amortizar el quebrado que resulta, se divida entre los dos sorteos semestrales el importe ó tanto por 100 que debe destinarse á la amortizacion, de manera que en cada sorteo entren números enteros, ó sea en el de junio el 2 por 100 y en el de diciembre el 4 por 100 restante, adoptándose este mismo sis-

tema para los demás años en que la cantidad ó tanto por 100 que haya de amortizarse sea impar, como sucede en 1878.

Y 3.º Que hasta tanto que la conversion entre en un periodo normal y desahogado, se prescinda de lo que determina el art. 8.º de la instrucion de 10 de noviembre de 1876, y se comprendan respectivamente en los sorteos de diciembre y junio los títulos emitidos hasta el dia 24 de los referidos meses, en vez de serlo hasta 31 de mayo y 30 de noviembre.»

En opinion de muchos políticos, despues de las terminantes declaraciones de los «Debates», todo cuanto se hable en lo sucesivo sobre fusion de constitucionales y centralistas, carecerá de novedad.

No es exacto que haya recibido orden de marchar á Francia D. Carlos Marfori

Refiere un colega que se han fugado 8 presos de los 11 que guardaba la cárcel militar de Gerona. Para esto pidieron agua, y al abrir el calabozo el que les servia, se abalanzaron sobre el guardian, tirándole al suelo, gracias á un tremendo empuje al centinela. En vano se mandaron cerrar las puertas de la ciudad; no fué posible encontrarlos, creyéndose que habrán ido á reunirse á la partida que merodea por la montaña.

Podemos afirmar autorizadamente que no son ciertas las noticias de un periódico sobre disidencias surgidas en el seno del directorio del nuevo partido moderado. El periódico no estaba bien enterado, puesto que supone celebrada anteañoche una reunion que no ha tenido lugar.

El directorio dará un manifiesto al pais cuando crea llegado su momento, y en él se procurará armonizar las antiguas prácticas del moderantismo histórico con las exigencias modernas, estando todos conformes en el fondo y forma de dicho documento. En la cuestion religiosa se atemperarán en todo á lo consignado en el manifiesto del círculo, que hace tiempo se publicó.

Los «Debates» publica hoy dos buenos artículos encaminados á probar que el partido constitucional tiene partido y credo político, respondiendo así á los juicios del «Imparcial», en cuyo periódico mira los «Debates» al mas brillante campeón de la política del gobierno.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Ragusa, 30 (tarde).—Los montenegrinos han obligado á abandonar las

aguas de Antivari á los buques acorazados turcos que llegaron hace pocos dias frente á dicho puerto.

Constantinopla, 30.—Un decreto del sultan declara en estado de bloqueo las costas de Spitz y Dulagno.

Londres, 30 (tarde).—El «Times», en su edicion de esta tarde, publica un despacho de Roma asegurando que el cardenal Simeoni está dispuesto á presentar la dimision del cargo de secretario de Estado, pero que se duda que el Papa se la acepte.

Roma, 30.—Su Santidad, que ha sufrido en estos dias una decadencia notable, se encuentra algo aliviado.

A pesar de su estado no ha dejado ni un dia de despachar los asuntos urgentes.

Los cardenales Simeoni y Pecci, con previa autorizacion, resuelvan todos aquellos que no son de suma gravedad.

Hoy el doctor Vauzetti ha encontrado bastante mejorado al pontifice y le ha autorizado para dejar el lecho por algunas horas. Su estado general es más satisfactorio y es de esperar logre restablecerse en cuanto es posible á su salud.

Paris 1.º diciembre (8:45 m.).—Las izquierdas de las Cámaras se muestran exigentes, por más que aceptan las proposiciones hechas por el mariscal, que les ha garantizado la revision de la Constitucion.

Tambien han hecho exigencias sobre declaraciones contrarias á una segunda disolucion, aceptadas por el mariscal.

Noticias de Roma dicen que Su Santidad sigue muy mejorado.

Viena 1.º diciembre.—Continúa el mal tiempo en Bulgaria, dificultando las operaciones.

Los rumores circulados de una mediacion atemana despues de la toma de Pleyna toman consistencia.

Desmiente la prensa rusa que la plaza de Kars haya sido tomada por tracion.

Paris, 30.—El periódico gambettista la «República Francesa» dice que las declaraciones del mariscal MacMahon acerca de la seguridad de la representacion nacional son dignas de tenerse en cuenta, á pesar de que no eran necesarias, pues, añade, nadie ha creído nunca que el mariscal fuese hombre que se prestase á designios abiertamente criminales contra las actuales instituciones republicanas.

El mismo periódico desearia conocer el pensamiento del mariscal sobre la solucion de la crisis.

Paris, 30 (noche).—Cuantas candidaturas ministeriales han circulado anoche y hoy para el caso de que se forme un ministerio de las izquierdas,

lo cual todavia es dudoso, son aventuradas.

Las izquierdas insisten en pedir algunas modificaciones en la Constitucion vigente, que la derecha del Senado no aceptará de ningun modo.

Paris, 1.º.—No es cierto que el mariscal MacMahon celebrase ayer una conferencia con la comision del Senado.

Un despacho de Roma, fechado ayer noche, confirma la noticia de que el Papa, por disposicion facultativa, pasó todo el dia en el lecho, sin que ofrezca su dolencia gravedad alguna.

Versalles 30.—Cámara de los diputados.—Se aprueba el acta del diputado bonapartista Sr. Rouher.

Senado.—Se procede á la eleccion de la comision encargada de abrir una informacion parlamentaria sobre la crisis comercial é industrial por que atraviesa la Francia.

De los 18 individuos de que se ha de componer dicha comision, solo quedan elegidos 14, de los cuales 11 pertenecen á las fracciones de la derecha y tres á las izquierdas.

Paris 30.—En los círculos parlamentarios circula muy acreditado el rumor de que las izquierdas van á exigir una modificacion en la Constitucion, pidiendo que para que el Senado pueda en lo sucesivo aprobar la disolucion de la Cámara de diputados, necesite una mayoría de las dos terceras partes del número de votantes.

Roma 30.—El papa ha guardado hoy cama á consecuencia de haberse sentido indispuerto.

Esto no obstante ha recibido á los cardenales, con quienes ha conversado un rato.

La dolencia de Su Santidad no ofrece gravedad.

Paris 30.—El ex presidente de la república de los Estados Unidos general Grant saldrá mañana con direccion á España.

Visitará algunas ciudades de la Península y se embarcará despues en Gibraltar.

Bucharest 30.—Despues de seis dias de bombardeo los turcos han evacuado á Sompatauka.

Pan Petersburgo 30.—El general Ignatieff llegará de un momento á otro al cuartel general del czar, á donde ha sido llamado por este.

Se cree que le confiará una importante mision.

Paris 30.—La conciliacion entre las izquierdas y el mariscal MacMahon, es un hecho.

El senador de la izquierda Sr. Waddington y una comision del Senado, compuesta de 11 individuos de la derecha y tres de la izquierda, han celebrado hoy una entrevista con el ma-

Luisa dijo y que quizá no llegará jamás. Dabo por salvar al hijo, quebrantar el juramento que hice al lado del lecho de muerte de la madre?

Luisa, mi querida hija, tu que desde el cielo ves mi angustia, insíprame. Y vos, Dios todopoderoso, cuya mano me ha castigado tan duramente, reservad para mí todo el castigo y dadme por vuestra misericordia algun medio para salvar á mi pobre hijo.

Fué á arrodillarse á su reclinatorio y permaneció algun tiempo en él. Al cabo de una hora se levantó.

Un juramento es sagrado, murmuró colocando la carta en la caja, y ni aun mi dolor me da derecho á faltar á él.

Mañana iré á casa de Mr. de Farnolles... Mi empeño será inútil, lo temo, pero no importa; por salvar á Julian debo beber el caliz hasta las heces... ¡Pueda este nuevo sufrimiento que impongo á mi orgullo

desarmar la justicia de Dios y salvar á mi pobre Julian!

CAPITULO XX.

El castillo de Farnolles estaba situado á unos veinte kilómetros de Samoncourt. Se le citaba como uno de los mas bellos del pais.

Las tierras que le rodeaban no eran de una importancia relativa á la belleza del castillo; pero á doce kilómetros del parque se encontraban otras propiedades muy considerables, que un primo lejano de Enrique de Farnolles le habia legado unos veinte años antes, en detrimento de los Maupierre, sus parientes mas próximos.

Gracias al testamento de este primo, Enrique de Farnolles poseia

Hija de un comisario de contribuciones indirectas que la habia dejado sin un cuarto de fortuna, Antonia se habia resignado á casarse con Ravador por no quedarse para vestir imágenes y morir de hambre. Linda y coqueta, amable para con todos los cazadores, golpeada por su marido que se embriagaba con frecuencia, resistió sin embargo mucho tiempo á los peligros que la rodeaban.

Muy pronto la miseria la estrechó. Por salvar á su marido de una quiebra, Antonia medio se entregó y medio se vendió al marqués de Farnolles. Aunque este era ya de cierta edad, ella hubiera podido amarle si él la hubiera manifestado algunas atenciones y algun cariño; pero esto no entraba en las costumbres del marqués. Trató á Antonia absolutamente lo mismo que trataba á las loretas y criadas de taberna que la daba por rivales. Veinte veces se separaron despues de

cabó de dos horas de conversacion se encontraban aun en el mismo punto. Solamente que todos estaban abatidos por la evidencia de una imposibilidad material, que nada podia salvar.

Hacia algunos minutos que madama de Maupierre guardaba silencio y parecia sumida en una profunda y penosa meditacion.

—¡Pues bien! dijo al fin, puesto que no hay otro medio, haré una tentativa cerca de mi primo Enrique de Farnolles.

—Creia haberos oido decir un dia, observó Julian, que no os decidirais jamás á poner los pies en casa de Mr. de Farnolles, aunque se tratase de vuestra vida.

—Si, hijo mio, respondí la anciana con un hondo suspiro; pero hoy se trata de algo mas que de mi vida, se trata de nuestro honor. Iré. ¡Quiera Dios que salga bien con mi empresa, lo que no me atrevo á esperar! Entre tanto voy á escribir á

riscal. Este ha estado muy conciliador y dispuesto a una transacción.

En vista de que el mariscal está conforme con que se forme un ministerio con elementos de ambas Cámaras pertenecientes a las dos parcialidades en que están divididas las Cámaras, mañana se espera quede constituido a fin de que el lunes pueda presentarse en las mismas.

Roma 30.—En la Cámara de diputados se ha votado la ley aboliendo la pena de muerte.

—La noticia de la formación de un ministerio francés, que nos comunica nuestro corresponsal, con elementos del Senado y del Congreso mantenedores de la política del centro izquierdo, ha producido muy buen efecto entre los hombres más conocidos por sus ideas liberales. El único temor que pudiera existir para tener trastornos en el futuro, sería la falta de prudencia en los elementos intransigentes que, sin embargo, se cree podrán contentarse de fácil manera.

De las personas que indica nuestro corresponsal, el Sr. Duclerc es muy conocido en España, donde estuvo emigrado después del 48, y a raíz del golpe de Estado; Say es economista de prestigio, y recientemente vino a Madrid para asuntos relacionados con tratados de comercio; Calmon fué grande amigo de Thiers (persona de toda su confianza); Renault, orador distinguido, prefecto de París durante el primer ministerio del duque de Broglie y ardiente defensor de la política republicana y conservadora; Bardoux, publicista y orador y estrechamente ligado a la política de Julio Simon, y Berthaut general de gran responsabilidad, influyente en el ejército, a quien debe en primer término su organización actual. Los tres primeros son senadores y los otros tres diputados, y todos de talla política bastante para ocupar con propios méritos el puesto a que parecen llamados.

Decíase esta tarde a primera hora, refiriéndose a despachos de París, que las conferencias con el mariscal Mac Mahon, de los diputados representantes de las izquierdas, no habían producido hasta ahora, resultado alguno favorable a la formación de un ministerio de conciliación parlamentaria.

Gacetillas.

—Consejo de guerra.—Hoy a las ocho y media de la mañana tendrá lugar bajo la presidencia del señor Coronel Sub-inspector de la Guardia civil el consejo de guerra para fallar el proceso instruido contra el cabo segundo Manuel Rincón Benítez. La misa del Espíritu Santo se celebrará en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, pasando después los Sres. del consejo a la cárcel, donde se halla el reo y se verificará el acto.

—La Embajada marroquí.—Ayer llegaron a esta capital en el tren correo los embajadores del Emperador de Marruecos que vuelven a su país. Fueron recibidos en la estación con todos los honores de ordenanza, y asistió una compañía de infantería

con bandera y la música municipal. Se hallaban en la estación las autoridades civiles y militares, Diputación provincial, Ayuntamiento y muchas corporaciones y personas distinguidas. Inmediatamente después se dirigieron en varios carruajes a la Fonda Suiza en que se hospedan. La embajada se compone de catorce personas de distinción y la servidumbre. Después de descansar visitaron a los Sres. Gobernador civil y militar, Presidente de la Diputación provincial y Alcalde de la capital, y por la noche visitaron el Círculo de la Amistad, donde fueron obsequiados con un thé, y después asistieron al Gran teatro y Teatro principal. Hoy a las diez y media visitarán la Santa Iglesia Catedral y después continuarán su marcha a las dos en el tren correo.

—El vigía.—Que «moros hay en la costa»—decían nuestros abuelos,—y hoy bien podremos decirlo—nosotros por no ser menos.

—Alimentos.—Ya se van acercando los trroneros de Jijona y empiezan a expender en la Corredera las golosinas que acostumbran. Los puestos de batatas, uuecas y frutas de Aragón lucen en muchos sitios. El histórico ejército de «Pavia» y sus «fuerzas» auxiliares se disponen para la revista que los peritos de plaza tienen dispuesta. Los establecimientos de confitería preparan sus arsenales, y las fábricas de Toledo han ordenado la marcha de las cajas de mazapan que tan buen papel han de hacer en la batalla que ha de verificarse hacia los últimos días del mes. Los bolsillos tiemblan ante la idea del saqueo que unos y otros ofrecen, y los que esperan parte del botín amenazando con los apremios en forma de versos para pedir aguinaldos lucen ya sus caras de Pascua. Dios nos la depare buena.

—Cosecha. La de naranja ha sido ya recogida en el campo de la Merced por los muchachos, que ahora se dedican a la recolección en la calle del Gran Capitán y en los jardines de la Agricultura. Si los dejan hacen bien.

—Foretas.—La corrida que digimos se preparaba para anteayer por la sociedad «La Amistad», y que fué suspendida por causa del temporal, se verificará en la tarde del sábado próximo, si el tiempo no vuelve a hacer alguna de las suyas. Entretanto el ganado estará de manifiesto en las tierras del «Brillante» donde los aficionados podrán examinarlos.

—Recepción.—La mejor para los moros—es pedir el vecindario—que olvidando sus «Santones»—los haga Dios unos «Santos».

—Muchedumbre.—La embajada marroquí—al ver hoy curiosos tantos—observará que anda el juego—entre «moros y cristianos».

—A su centro.—Anteayer fueron decomisadas próximamente ocho arrobas de sardinas que estaban espuestas a la venta en la plaza de la Corredera en un estado que no pasó desapercibido para el perito D. Luis Hilti, el que dispuso volvieran al gua. Por el mismo perito han sido decomisadas ayer por la mañana dos canastos de granadas que no estaban en estado de comerse.

—Cenec.—La junta provincial se ocupa con celo de este importante

asunto, y parece ha procedido a nombrar algunas comisiones parciales que espondrán a aquella cuanto crean conveniente al objeto de llevar a cabo aquel trabajo con la posible exactitud.

—Sin males.—No les temais a los moros,—niñas, en esta ocasión,—porque aunque «africanos» sean—os miran a lo español».

—Huéspedes.—Aunque hoy, al potente Hixon—y a Almanzor evocarán,—los huéspedes africanos son aquí «Moros de paz».

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y siete el arbolado de varios terrenos del término de Pozoblanco.

—Efectuadas.—Hoy.—1870.—El duque de Acosta acepta la corona de España.

—Meditaciones.—En el gallardo «alminar» hoy los moros podrán ver—que el eco de las campanas—ha acallado al «Almueden».

—Sesión.—Anoche estaba citado el Ayuntamiento de esta capital para celebrar sesión ordinaria.

—Movimiento.—Durante el mes de Noviembre último han nacido en el distrito de la derecha de esta capital treinta y seis varones y cincuenta y cuatro hembras, y han muerto quinco hombres veintitres mugeres, veintitico niños y diez y seis niñas. Se ha aumentado la población con once personas.

—Con limpieza.—Un vecino de la Rinconada del Campo de la Verdad que hacia mas de dos meses que se hallaba ausente de su casa por estar trabajando en el campo, llegó anteayer y se encontró con que le faltaban algunas ropas de vestir y de la cama, apesar de que la puerta de su habitación estaba cerrada y él tenía la llave en el bolsillo.

—Están feos.—Muy pronto desaparecerán las cubetas urinarias que hay situadas una en la calle de Aznaicas y otra en la de San Eulogio, las cuales no solamente están en sitio muy público para la operación a que se destinan, sino que tambien presentan un estado ruinoso, por lo que siempre están obstruidas. Sería bueno que se estudiara el proyecto para la colocación de estos depósitos u otros parecidos de que varias veces nos hemos ocupado.

—Luz.—Se van a colocar en la puerta del Gobierno civil los faroles existentes en la puerta que en la calle de Carreteras tiene el edificio de la Diputación provincial.

—Gran fondo.—No faltó ayer quien digera—en vista de la embajada,—que sin duda «mientras mas»—«moros hay mas ganancias».

—Pronósticos.—Los del Zaramozano Castillo para el mes corriente ofrecen grandes frios y heladas, si bien al final hará días hermosos y claros. En el cuarto de luna nueva que entra hoy nos dice habrá hielos, nieves y vientos. El cuarto creciente, que principia el día doce, da nieblas y hielos y a su final buen tiempo. El veinte comienza la luna llena que traerá lluvias ó nieves; y el cuarto menguante el veinte y siete continuará como el anterior y terminará con días hermosos.

—Rafaneria.—Dos gitanos corrian un borrico para venderlo. El es-

cuálido animal tropezó al pasar cerca de una señora y dijo un vendedor. «Veasté el jumento como ha saludado a la señora.»

—Mojaderia.—Un hombre con su mona se empeñó anteayer en entrar en una casa que no era la suya en la calle de Lineros. Hubo el consiguiente escándalo, que terminó un amigo del jaranero, que lo llevó por el verdadero camino.

—Señalamiento.—Por Real órden fecha veinte y uno de Noviembre se señalan a la plaza mercantil de Córdoba dos corredores de comercio.

—Recuerdo.—Por el ministerio de Gracia y Justicia se va a recordar la Real órden que prohíbe el ejercicio de la profesion de agentes de negocios a los individuos que no estén matriculados en ese concepto.

—Barbacoa.—Un hombre embriagado sin duda se situó ayer tarde en la calle de Pedregosa con navaja en mano y con propósito de «meter mano» al primero que acertara a pasar por aquel sitio. Una pobre mujer fué la víctima, y sin otra causa ni antecedentes se vió acometida y herida en un muslo. El agresor fué a la cárcel y la víctima al hospital.

—Sección minera.—Se han solicitado veinte y cuatro pertenencias de la mina de carbon «Maria Luisa», situada en el paraje de las Cañas, término de Espiel.

—Portezgos.—En la subasta verificada en Madrid el viernes quedaron por rematar entre otros, el de Fuente la Higuera de la provincia de Córdoba.

—Por todas partes.—El temporal de lluvias que hemos experimentado en la capital se ha hecho extensivo a algunos pueblos, segun nos aseguran personas que nos merecen entero crédito, y con tal motivo los labradores están satisfechos y contentos porque el año agrícola se presenta en excelentes condiciones. En los terrenos ligeros no se echaba de menos todavia la falta de humedad, pero los fuertes venian resintiéndose ya, y las lluvias de ahora remedian en gran parte el mal.

—Esgo.—El de los créditos procedentes del ochenta por ciento de Propios que no hizo efectivos en su día el Ayuntamiento de Fuenteovejuna, podrá cobrarlos el seis del corriente conforme al anuncio publicado por la Direccion de la Caja general de Depósitos.

—Presupuesto.—Se ha remitido a la superioridad el de material de la escuela de párvulos de Montilla.

—Dirección.—Por la de obras públicas, comercio y minas, se ha trasladado una real órden por la que se recomienda a los gobernadores procedan con la mayor actividad en la tramitación de expedientes mineros, con objeto de que puedan ser ultimados dentro del plazo que la ley del ramo señala.

—Prefado.—Segun «El Industrial» de Jaen, el sábado haría su entrada solemne en aquella ciudad el nuevo obispo de la diócesis Sr. Gonzalez.

—Por traslación.—Se va a proveer la escuela de niños de Burguillos (Sevilla), que está vacante.

—Perdidas.—Las ocasionadas en el canal de la Mancha por la tempestad del doce de Noviembre, son de

grande consideracion: veintitres navíos se han ido a pique, cuarenta y ocho han sido arrojados a la costa, treinta y cuatro arribaron al puerto con averías de importancia y cincuenta y ocho tocaron en diferentes puntos de la costa, con pérdidas de anclas, mástiles y cadenas. Han perecido ahogados cerca de doscientos hombres. Los cargamentos de los buques que han naufragado ascendian a la suma de seis millones de francos.

—Resultado.—Hé aquí el de la cosecha de cereales en Europa en mil ochocientos setenta y siete. Segun aparece de los datos y noticias adquiridas, la cosecha en general de cereales habida este año en las diversas naciones del globo habrá de clasificarse del modo siguiente: No se sabe que en ninguna nacion haya sido «muy buena» y abundante. Se ha clasificado de «buena» la de Alemania, Austria, España, Principados Danubianos, Rusia, Suiza y Turquía, así como parece tambien serlo en general en los Estados Unidos de America. Se considera únicamente «regular» la de Hungría, Irlanda e Italia. Se supone mediana en Francia, Inglaterra y Escocia, así como en la Argelia respecto a la cebada y avena; pero no en trigo y maíz, que ha sido muy mala; lo mismo que en la Alsacia y Lorena, agregadas hoy a Alemania, que en cebada y maíz, han tenido muy mala cosecha si bien la ha tenido algo buena en trigo y mezcladizo. Atendidos todos los datos, se deduce fácilmente que en razón a la guerra ruso turca, estas dos naciones estancarán sus cereales, pues lo necesitan para sus ejércitos, así como los Principados Danubianos; que la Alemania, el Austria y la Hungría especialmente podrán dar poco contingente para la esportación al occidente de Europa, pues como a lugares mas inmediatos a los puntos de la lucha, sus sobrantes, si los tienen, servirán mejor para las ejércitos beligerantes: que la Suiza necesitará toda su cosecha para su país; que serán nulos los sobrantes de Irlanda, Inglaterra y Escocia, y los de Francia, en donde además no han sido de la mejor calidad; y que solo quedarán algunos sobrantes en los Estados Unidos y quizás en España, si bien allí no en la consideración de otros años.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.

Observaciones del día 3 de Diciembre de 1877.

	A las 9 m.	A las 3 t.
Altura del barómetro en milímetros.	754.1	751.6
Temperatura y humedad (metro semimedido).	5	12.5
Id. humedad.	4	9
Dirección del viento.	S.O.	S.O.
Estado del cielo.	Dpjd.	Dpjd.
Temperatura máxima del aire a la sombra.	14.6	
Id. mínima id. id.	2	
Id. media id. id.	8.3	
Id. máxima al sol.	34	
Id. mínima de irradiación terrestre.	2	

Mr. Bonin, padre. Es un hombre inteligente y le creo interesado por nuestra familia. Este nos aconsejará para que realicemos lo mas pronto y lo mas ventajosamente posible la venta de nuestros bienes.

—Conservad al menos a Samoncourt, abuela; dijo Julian en tono suplicante.

La pobre señora quiso responder, pero las lágrimas le cortaron la palabra. Su corazón se destrozaba al pensar que pasaria a manos extrañas el castillo que conservaba para ella tan caros y crueles recuerdos.

Comprendiendo que su dolor redoblabla la de su nieto, hizo un esfuerzo sobrehumano para reforzar su voz; pero a la primera palabra que pronunció, la emoción la interrumpió otra vez.

—Perdóname, hijo mío! murmuró estrechando a Julian sobre su corazón para ocultarle las lágrimas que rodaban por su rostro.

La admirable bondad de aquella

emociones del juego le habían hecho insensible a los placeres de un órden mas elevado.

A los cincuenta años no le quedaba ya mas que inútiles penas por lo que había perdido, el disgusto de lo presente y el temor de lo porvenir.

Demasiado egoista y demasiado inconstante para casarse en su juventud, desconfiado y exigente para unirse a una mujer en la edad madura, el marqués había permanecido célibe. Sin embargo tenía una de esas amantes como secretas ó públicamente tienen la mayor parte de los viejos solterones.

Esta, que había concluido por instalarse completamente en el castillo de Farnolles hacia algun tiempo, se llamaba Antonia Ravador.

Antonia era la mujer de un antiguo montero que se había convertido en cafetero en Creil. Este se llamaba Marillet, pero nadie le conocía mas que por el sobrenombre de Ravador, que en otro tiempo le habían dado los demás monteros,

ahora cerca de ciento sesenta mil francos de renta. En cambio tenía cincuenta y siete años, aunque no confesaba mas que cincuenta, y afectaba aun todas las pretensiones de un jóven.

Era un viejo que debía haber sido muy hermoso en su juventud, pero con una belleza completamente material.

Dueño a los veintinueve años de la fortuna de su madre, muerta tres años antes, Mr. de Farnolles había gozado completamente de la vida. Era además una de esas naturaleszas a las que todo sale bien, aunque nada hagan para conseguirlo.

Del vino, el juego, la caza y los placeres de todo género había usado y abusado durante mucho tiempo, sin que su robusta constitucion pareciera resentirse al principio.

Sin embargo, un día espí su pasado. El vino, que ahora le estaba prohibido, le había dejado la gota; la caza, el reumatismo; las febriles

heróica mártir que pedía perdón al jóven que la había causado tantos dolores, fué una puñalada para Julian. Este se arrojó a los pies de su abuela, y ocultando su frente entre las rodillas de la anciana, lloró largo tiempo en silencio, mientras que la baronesa, con las dos manos sobre la cabeza de su nieto, parecía bendecirle y rogar a Dios por él.

A la noche, cuando se retiró a su habitación, abrió con una llavecita de oro que llevaba siempre sujeta a la cadena de su reloj, una cajita de ébano encerrada en el fondo de su pupitre. De esta sacó una carta cuyo sobre estaba amarillo por el tiempo, pero cuyo sello estaba intacto aun.

La direccion, escrita por mano de mujer, decía simplemente:

Mr. Manuel Trevern.

—El es rico y poderoso ahora, murmuró la baronesa contemplando aquella carta. Quizá salvará a mi pobre nieto. ¿Qué debo hacer, Dios mío? ¿Debo esperar el momento que

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en los dias 1.º y 2.º del corriente.

Table with 2 columns: Pts. Cts. and various locations like Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero.

TOTAL. 5220 16

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 2233 16

A la provincia y municipio. 2233 56

Adicionadas. 753 44

Total igual. 5220 16

Córdoba 2 de Diciembre de 1877.

Bartolomé Belmonte.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 22 de Noviembre de 1877.

Estracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion.

de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

Libras.

Cabezas de ganado vacuno. 8206

Idem de lanar y cabrio. 3493

Total consumo. 11699

Movimiento de la Bolsa de quiebras. Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 11045 19

Suplemento hecho en la presente. 608 7

Existencia que resulta para la entrante. 10437 12

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 29 de Noviembre de 1877.

El Administrador, Francisco Serano.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Bárbara, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.— Hoy, vana.

Quarto día de la solemne novena que la Asociación de Hijas de la Purísima Concepcion de Maria Santísima dedica á su titular en la Iglesia del convento de Santa Ana.

A las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán la Sagrada Comunión las asociadas de los Coros 10, 11 y 12; por la tarde á las tres y media se practicarán los Santos Ejercicios, manifestando á la Divina Magstad, se rezará la estacion mayor, despues el Santo Rosario y Letania cantada, enseguida la plática, á continuacion la novena, en la que se cantarán motetes, concluyendo con la Misa de O vere Deus, y la reserva del Santísimo Sacramento.

—Cuarto día de solemne novena que la Asociación de la Sacramental de la Purísima Concepcion dedica á su titular en la Iglesia del convento de San Francisco (hoy parroquia de San Nicolás de la Ageria), con orquesta; dará principio á las oraciones, y predicará el Sr. Lic. Manuel Arca.

—Cuarto día de Novena á Ntra. Sra. Purísima Concepcion, en San Pedro Alcántara, al anochecer.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su Iglesia.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar al Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial del Salvador, el día cinco del corriente, por el Sr. D. Eugenio de Isla, recibirán estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Extraordinaria funcion para hoy, á beneficio del público, con gran rebaja de precios.

La zarzuela en dos actos, «Sentiva».—La zarzuela en un acto, «En las astas del toro».—La zarzuela en un acto, «El hombre es débil».—A las siete y media.

PRECIOS.—Proscenios, 16 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 10.

—Butacas con entrada, 4.—Anfiteatro 1.—Delantera de paraiso 1.—Entrada al piso bajo, 2.—Id. al paraiso, 1 y medio.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 2 de Diciembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

El paso que se indica están decididos á dar los constitucionales abandonando la abstencion, la union de que hacen alarde, y las declaraciones de respeto al cóligo político, con objeto de hacer de él un simbolo comun para los partidos militantes, principia á dar sus frutos, pues los demás bandos comprenden lo que aquel ha adelantado para encontrarse en situacion de poder ser un día llamado á gobernar, y se nota cierta emulacion para reconcentrar cada uno sus fuerzas y abandonar el sistema de fracciones que nada sólido puedan crear.

Así se observa que los históricos trabajan con fe á fin de cortar las disidencias surgidas con ocasion del manifiesto del círculo popular, y en vista de las comunicaciones que dicen recibir de los comités de provincia esperan que sus esfuerzos obtengan buen éxito, quedando fuera empero algunos de los mas comprometidos por sus declaraciones un tanto avanzadas, los cuales es probable pasen á formar con las huestes ministeriales.

Los amigos de Martos y Castelar tambien parece se presentarán unidos desde el momento en que se haga la convocatoria para elecciones parciales á fin de cubrir las vacantes que existen y las que resulten por nombramiento de senadores, y procurarán atraer algunos pequeños grupos que hoy carecen de importancia y que es posible atiendan á la conveniencia de formar grandes agrupaciones.

Las huestes conservadoras-liberales ven ya frente á sí un partido en condiciones de disputarles el mando, y procurando establecer la táctica tan recomendada por el malogrado general O'Donnell, del tacto de codces, á fin resistir con éxito el empuje de una oposicion que con armas tan bien templadas sabe combatir, trata de vivir con la opinion sin pensar en resistencias que pudieran traducirse como retroceso.

No es ya solo la prensa nacional la que acoge favorablemente el casamiento del monarca con su simpática y virtuosa prima, sino que algunos periódicos estrangeros, especialmente franceses, juzgan ha de contribuir este acto á granjearse muestras amistosas de algunas potencias que celebran el buen tacto del rey al escoger para compartir el trono princesa de tan bellas cualidades.

Como la mayor parte de los diputados han de pasar las Pascuas en sus respectivos distritos, puesto no tienen necesidad de hallarse en esta hasta la segunda decena de Enero, que es cuando se reanuda los cuerpos colegisladores, podrán inspirarse en los deseos de sus representados y venir bien predisuestos para emprender trabajos de verdadero interés para los pueblos, tomando la cuestion politica como secundaria, y si así lo ejecutan, como es de esperar, podrá decirse que las primeras cámaras elegidas en el actual reinado, han sabido llenar su mision ayudando á la corona á consolidar la paz y reconstruir la Hacienda, base de prosperidades para un pueblo de tan buenas condiciones, pero que tan desgraciado ha sido por las luchas intestinas que habian casi cegado las fuentes de la riqueza.

Ya se creia hecha la conciliacion de los poderes públicos en Francia, y se ha vuelto al mismo estado que há pocos dias, notándose ciertos conatos de resistencia por los intransigentes de la izquierda, que esperan imponerse por medio de manifestaciones; pero el centro republicano está convencido de las aspiraciones del mariscal presidente de resolver la cuestion dentro de la constitucion, y le ayudará seguramente en su obra si los conservadores no cometen alguna imprudencia que exacerbe las pasiones y haga venir la tiranía de arriba ó de abajo, produciéndose tal vez la guerra civil.

La seguridad que muestran los rusos de poseer en la entrante semana á

Plewna, y el propósito de continuar operando apesar de la estacion, causa temor á varias poblaciones de Turquia de caer en poder de los cosacos, y esto, unido al disgusto por la mobiliacion decretada, da lugar á esperar conflictos en Constantinopla.

El consolidado se hizo anoche á las 10.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El señor conde de Cheste dió cuenta anoche á la junta suprema del partido moderado, de varias comunicaciones de provincias reprobando la conducta del Sr. Pazos y adheriéndose á la política de la directiva.

—Parece que estos dias se han hecho algunos trabajos en pró de una reconciliacion entre los elementos del partido moderado que se separaron no hace mucho tiempo.

—Anoche afirmaban algunos ministeriales que la reunion de las Cortes para la nueva legislatura, no se prolongaría más allá del día 12 de enero.

—Segun parece, por el ministerio de la Guerra se ha dirigido una real orden al consejo Supremo de la Guerra, pidiendo se sirva manifestar la penalidad en que haya incurrido el que era fiscal togado del mismo, Sr. Tapia, al insertar en un periódico, faltando á la ley, la esposicion dirigida á S. M. por dicho funcionario, pidiendo autorizacion para publicar un expediente, teniendo en cuenta tambien los términos en que aquella está redactada.

El consejo ha pasado el asunto á informe del ministerio fiscal.

—Mientras algunos colegas sostienen que el «centro derecho» que inventó el «Parlamento» está ya formado, y significa la disolucion de la mayoría del Sr. Cánovas, otros afirman que el Sr. Cánovas es el que, con maquiavélico talento, ha ideado la formacion de ese «centro derecho» para el servicio de sus planes gubernamentales.

Esta es la manera de que todos nuestros colegas de oposicion digan algo nuevo, acumulando absurdo sobre absurdo y fábula sobre fábula.

Ni el «centro derecho» existe ni nadie ha pensado en él más que el «Parlamento», ni significa por tanto la disolucion de la mayoría, cada vez más compacta y unida, ni semejante aberracion ha pasado un solo instante por la mente del señor Cánovas.

—Segun noticias oficiales de Soria, no ha vuelto á presentarse en ninguna parte la partida de seis hombres armados de trabucos, llevando boinas y mantas, que aparecieron de estos dias en aquella provincia. Todo hace creer que se disolvió tan luego como se combinaron fuerzas de la guardia civil para combatirla ó prenderla.

—Los «Debates» pregunta al «Imparcial» y desea una contestacion categórica:

«¿Cuáles son los hombres políticos en cuyo nombre el «Imparcial» habla? Las conocidas individuales cuya política apoyó con denuedo, ¿dónde están hoy? ¿Representan lo mismo el Sr. Gasset y el Sr. Martos; el Sr. Montero Rios y el Sr. Bóveda; el Sr. Berra y el Sr. Martos; el Sr. Montero Rios y el Sr. Gasset? ¿Están identificados estos señores con el Sr. Riverof? ¿Permanecen unidos ó separados del Sr. Ruiz Zorrilla, y han contraido, ó no, lazos indisolubles con el Sr. Castelar?»

—Terminada ya la polémica entre el «Imparcial» y los «Debates», este último colega reproduce un juicio del discurso del Sr. Leon y Castillo, en el cual el distinguido orador definia el programa de su partido; juicio que hizo el «Imparcial» hace un año; juicio que los «Debates» ha dado como suyo posteriormente, y que olvidando su paternidad el colega demotrático, lo ha combatido sin saber ó que hacia.

—Segun un colega, los diputados de la seccion Económica han suspendido las gestiones que practicaban para celebrar un Congreso de las ligas de contribuyentes, hasta que se abran las Cámaras y tengan ocasion de interpelar al gobierno acerca de la libertad con que puede verificarse dicha reunion.

Comision principal de Ventas de Propiedades y Derechos del Estado.

Subasta para el día 29 de Diciembre de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Manuel Barranco y Lopez que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

Conclusion.

BIENES DEL CLERO. PARTIDO DE LUCENA.—LUCENA.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Se subasta en quiebra de Francisco Garcia Lara, que la ramató en 900 pesetas el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3285 de inventario. Otro pedazo de terreno con parte herrizal y tarajal de rio, con 29 olivos en mal estado, sobrante del tranco 1.º de dicha dehesa, de la anterior procedencia y término; linda á N. olivar de la suerte 2.ª de dicho tranco, á L. el rio Anzur y á S. y P. tierras de vecinos de Bezamej; bajo cuyos límites se compone de 1 fanega equivalente á 62 áreas y 62 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizado por las 6 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 135 pesetas y tasado por el mismo en 150

Se subasta en quiebra de Rafael Morante que la ramató en 555 pesetas el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3286 de inventario. Un pedazo de tierra con 17 plantas de olivos de pocos brotes, sobrantes de las suertes núms. 18 y 19 del tranco 7.º de la dehesa de Castilrubio, de la anterior procedencia y término; linda á N. olivares viejos del mismo partido, á L. y P. los partidores de los trances 6.º y 8.º y á S. la suerte 19 de dichos trances; bajo cuyos límites se compone de una fanega, equivalente á 62 áreas y 62 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizado por las 2 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 45 pesetas y tasado por el mismo en 50

Se subasta en quiebra de Rafael Morante que la ramató en 600 pesetas el 10 de Octubre de 1870 y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3288 de inventario. Otro id. parte manchon y con 17 plantas de olivo, sobrante de las suertes núms. 9 y 10 del tranco 31 de la dehesa de Castilrubio, de la anterior procedencia y término; linda á N. el partididor del tranco 32, á S. el del tranco 30, á L. la suerte 8.ª del tranco 31 y á P. la id. 11 del mismo tranco; bajo cuyos límites se compone de 6 celemines, equivalentes á 31 áreas y 31 centiáreas; ha sido capitalizado por las 3 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 78 pesetas 75 céntimos y tasado por el mismo en 87 50

Se subasta en quiebra de Rafael Morante que la ramató en 150 pesetas el 10 de Octubre de 1870 y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3289 de inventario. Un pedazo de tierra calma con varias matas, de inferior calidad, sobrante de las suertes 8 y 9 del tranco 30 de la dehesa de Castilrubio, de la anterior procedencia y término; linda á N. el partididor del tranco 31, á L. la suerte 10 del tranco 30, á S. la suerte 7.ª del mismo y el partididor del 29 y á P. la dicha suerte 7.ª; bajo cuyos límites se compone de 4 fanegas, equivalentes á 2 hectáreas, 50 áreas y 51 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizado por las 3 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva y Delgado en 67 pesetas 50 céntimos y tasado por el mismo en 75

Se subasta en quiebra de Rafael Morante que la ramató en 1006 pesetas el 10 de Octubre de 1870 y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3290 de inventario. Un pedazo de tierra con 19 plantas de olivos en mal estado, sobrante de la suerte 12 del tranco 19 de la dehesa de Castilrubio, de la anterior procedencia y término; linda á N. olivar de la suerte 13 de dicho tranco 19, á L. el arroyo del partido, á S. suerte 12 de dicho tranco 19 y á P. el partididor del tranco 18; bajo cuyos límites se compone de 6 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 33 áreas y 92 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizado por las 2 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 56 pesetas 25 céntimos y tasada por el mismo en 62 50

Se subasta en quiebra de Rafael Morante que la ramató en 650 pesetas el 10 de Octubre de 1870 y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3274 de inventario. Una suerte de tierra calma, que radica en el molino de D. Martín, Torremolinos ó Alcobilla, tercer cuartel rural, término y propios de Lucena; linda á S. la vereda de Torremolino, á P. camino de la Cruz de Arremacha y á N. y L. tierras de D. Juan de Cuenca; bajo cuyos límites se compone de 6 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 33 áreas y 92 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada por D. Juan de Nieva Delgado en 292 pesetas 50 céntimos y capitalizada por las 15 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 313 75

Se subasta en quiebra de Rafael Morante que la ramató en 2200 pesetas el 10 de Octubre de 1870 y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Número 4532 de inventario. Una suerte de tierra manchon con matas chaparreras, situada en el partido

de las Cabrerizas, término de Cabra, procedente de la Beneficencia de dicho Cabra; linda á O. y N. con tierras de D. Felipe de la Corte, á S. con olivar de don José Sotomayor y á P. con olivar de doña Josefa Balverde; bajo cuyos límites se compone de 45 fanegas y 11 celemines, equivalentes á 6 hectáreas, 83 áreas y 98 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por el perito D. José María de la Cruz Cano en 636 pesetas 50 centimos y capitalizada por las 38 pesetas 19 centimos de renta anual que le ha graduado el mismo en . . . 859 28 tipo para la subasta.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos estrepitantes, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del duque de Pleskow, la señora marquesa de Bannan, Lord Stuart Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Bruniere, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Saint-Romainmilles, 27 de Noviembre.—La «Revalenta Du Barry» ha producido en mi un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion. — J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bona 19 de Julio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 40 rs.; de 2 libras, á 84.; rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea á cuartos la taza.

AGUA POLVOS
Dentífricos
Docteur PIERRE
de la Facultad de Medicina de París
8, Place de l'Opéra, 8 — París
MEDALLA DE BRONCE
á la Exposicion de Viena de 1873.
Se encuentra en todas principales farmacias

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escrítelos Comedias número 7. También se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 2

Se arrienda desde el día la casa principal calle de José Rey número 31, con jardín y agua. Se contrata en el número dos de la misma calle. 16-1

Rosa.
JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.
PASTI DE LLOFRUI.
Flor de arroz especial.
El Pesti conviene á todas las señoras deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ensuciarla al mismo tiempo de una alhaja, como ocurre á los preparados con «minerales».
Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.
Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sras. Hijas de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sras. Martín y Giménez, Librería.

Violeta.
LIMBRICIDA
Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.
Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

JARABE de RABANO YODADO
DEL
DR. FORMIGUERA
La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendacion. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un velo ó coartad de la sangre.

ENFERMEDADES DEL PECHO
CURACION POR LOS
HIPOFOSFITOS
El doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ninguna otra preparacion que las que son fabricadas por M. SWANN, Farmacéutico, 18, Calle Castiglione, en París.
Los Jarabes de Hipofosfitos de Rosa de Cal, y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encajada que cubre el tapón y además la etiqueta con la marca de fabricacion de la BOTICA de SWANN.
Se expenden en las principales boticas de España.
Depósito general en España, Madrid, en la Compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.

LOS PILDORAS DE LA BOTICA DEL HAITI
Son el mejor y mas agradable de los purgantes

71610
BROGUITIS RESFRIADOS
TOS
Tratamiento racional y económico por las
CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT
Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 40 ó 45 centimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.
Cada frasco contiene una instruccion.
Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.
Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.
Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.
MAQUINAS PARA COSER
LEGITIMAS AMERICANAS DE
WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.

La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.
La Favorita de las damas 10 duros
Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.
LACOUR Y LESAGE,
Unicos representantes en España y Portugal.
AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,
Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3
Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.
MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.
LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.
Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.
1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.
Cinco años de garantía.
Venta á plazos.
Hilos, sedas, agujas y piezas á resambio para todos los sistemas conocidos.
Pídanse catálogos ilustrados.
Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.
Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

PILDORAS HOLLOWAY
Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.
UNCUENTO HOLLOWAY
El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.
Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.
Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 588, Oxford-street, Londres.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN
son las únicas con envoltura glutinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París, que las ha declarado muy superiores á todas las demás preparaciones de copiba, para la curacion de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen náuseas ni eructos.
Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARÍS en casa de los señores Fumouze-à-Bespeyres, 78, faubourg Saint-Denis.
Sobre cada frasco exijanse las dos etiquetas siguientes.
CAPSULES de RAQUIN
ou Baume de COPAHU
EST IMITATION OU CONTREFAÇON
TOUT FLACON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

BENZINE COLLAS
MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Fiel
PRIVILEGIO DE INVENCION.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES
Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

Pérdida. El día primero del corriente por la mañana se extraviaron tres llaves unidas en una cadenita, desde la calle del Ayuntamiento á la estación de Balmea, yendo por las calles del Liceo, Marmol de Bañuelos, San Miguel, Góngora, Huerto de los Limones, Gran Capitan y Tejares. Se suplica á la persona que las hubiera encontrado se sirva entregarlas en la calle Ayuntamiento 6 y 8 ó Sol 440, donde se le gratificará. 16-2

Venta de pastos.
Se vende los de la dehesa de Nava la Grulla, á una legua de esta capital: para tratar de su precio y condiciones en las casas principales del Ilmo. Sr. Marqués de Villaverde, Plaza de Aguayo número 7 de esta ciudad. 16-2

Venta. Se hace de un piano vertical de palo santo. Puede verse y tratarse calle del Perdon número 26. 16-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan vanidero de la casa situada en la plazuela de San Juan calle de los Saravias número 1; tiene agua de pié, jardín y cochera. Para tratar en casa del Sr. Conde de Zamora, Cabzas 2. 16-2

Dependiente. Se necesita uno con alguna instruccion para la Farmacia de D. Rafael Blanco. En la misma, Juderia número 40, se convendrá. 16-2

Venta ó arrendamiento.
Se hace de la casa núm. 67 calle Alfonso XII (antes Puerta Nueva). En la número 1 plazuela Conde de Gavia, se trata. 16-2

Venta de naranjos.
En la posesion de Nava la Grulla, término de esta capital los hay en planta de todos tamaños. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del Ilmo. Sr. Marqués de Villaverde, en sus casas principales Plaza de Aguayo número 7 de esta capital. 16-2

Pérdida. Desde el teatro principal hasta el café del Gran Capitan se extravió en la noche del viernes por las calles del Reicé, Paraiso, Teudillas y Conde Gadamar un abanico negro con un ramo de naeas en el pié. Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en el expresado café, donde se le gratificará. 16-2

Casa de comision para todos los encargos.
Envios á provincias.
Madrid, Claudio-Cocle 12.—París, Feydeau 30.
Loteria Nacional, sorteo de Navidad.
Puestos á la venta los billetes para este sorteo y habiendo variado la comision que cubramos para los ordinarios, avisamos á nuestros correspondientes de provincias que solamente cobraremos en el por comision, gastos de certificar y telegramas, á los premiados. Para los billetes cobraremos 60 rs., para los medios 30 rs. y 10 por cada décimo.
Los pedidos acompañando su importe, al Director de la Casa Especial para encargos, calle Claudio-Cocle 32 Madrid. 10-1

Pérdida. De la casa calle Leonés núm. 4 han desaparecido dos pájaros pequeños americanos llamados Periquito rey. La persona que se los aparradere y quiere avisar á dicha casa, recibirá una gratificacion. 16-1

Gran barato granadino.
Sitado calle Ambros Morales frente á la cuesta de los Gabachos.

En este establecimiento hay un gran surtido en paños de todas clases, desde lo mas barato hasta lo mas superior, y además un sin número de artículos que la falta de espacio nos priva enumerar. 16-2

Tocino añejo. Superior del Norte se vende en hojas, á razón de ochenta reales arroba, en la plazuela de Hinojeras núm. 6. 16-2

Venta de pasas. En la calle de San Felipe núm. 5, y en la de la Encarnacion núm. 7 se venden cajas de arroba, de media y de un cuarto de arroba, á precios arreglados. Las hay de todas caidades, desde las llamadas corrientes hasta la clase mas superior. 16-1

Traspaso. Teniendo necesidad de ausentarse su dueño, se hace en buenas condiciones del establecimiento de comestibles existiendo en el ex-convento de la Concepcion. 16-1